

1 140 arbres plantés pour améliorer l'air et l'eau

L'association Clim'actions Bretagne Sud, l'entreprise Ecodis et la commune de Séné pilotent ce projet. À terme, 300 tonnes de carbone seront absorbées sur la parcelle. Un pari d'avenir.

L'idée

C'est l'effervescence sur la parcelle. Il y a deux jours, ce n'était qu'une simple plaine cachée derrière un petit bois longeant la départementale 765, à Saint-Nolff. Hier et aujourd'hui, une trentaine de stagiaires, bénévoles et salariés s'activent à mettre en terre un millier de plants.

« C'est un partenariat entre l'entreprise Ecodis, la commune de Séné, propriétaire de la parcelle, et l'association Clim'actions », introduit Dominique Pirió, présidente de Clim'actions Bretagne Sud. C'est elle la chef d'orchestre du chantier, bottes aux pieds.

Finalement, 700 chênes rouvres (ou sessiles), 100 châtaigniers, 80 chênes verts, 80 pins maritimes, 80 pins sylvestres, une centaine de charmes, alisiers et sorbiers, capteront 300 tonnes de carbone.

Recréer l'ambiance forestière

Ces essences ont été choisies en fonction du réchauffement climatique. Le chêne sessile s'épanouit plus facilement par temps sec. Il faudra attendre quelques années avant de voir une forêt dense émerger de la plaine. Mais « dès que le pin pousse, le carbone est stocké. »

« Il y a aussi une vocation économique, qui n'était pas prioritaire. Mais la qualité ne sera pas excellente, car le sol est très pauvre », souligne Hugo Filatre, technicien forestier à Ocre, qui participe aussi à l'opération. L'idée pour les professionnels est de recréer de toutes pièces une ambiance forestière.

Le sol n'a pas été beaucoup travaillé, pour éviter d'importantes fuites de CO². « Le terrain est géré par la société de chasse. Elle en gardera la gestion, et va limiter les dégâts par les grands gibiers », ajoute Christophe Le Gall, des services techniques de Séné.



Camille Meignen est salariée d'Ecodis, qui finance à moitié le projet. Elle prend deux heures sur son temps de travail pour apprendre à planter des arbres.

C'est aussi le premier chantier pour les stagiaires du centre de formation pour adultes Le Gros Chêne, à Pontivy. Habités aux travaux de bûcheronnage ou d'abattage, ils apprennent là les techniques pour planter. « C'est méthodique. Il faut bien faire toutes les étapes. Mais j'y tiens car il y a un intérêt pour la société. C'est un pari pour l'avenir », estime Céline Le Diouron, stagiaire, occupée à tasser la terre autour d'un jeune chêne.

À ses côtés, des salariés d'Ecodis, dont l'entreprise se trouve à 500 mètres de la parcelle. « Nous leur avons proposé de venir planter des arbres pendant deux heures,

sur leur temps de travail », explique Marie-Laurence Le Ray, directrice adjointe d'Ecodis.

Camille Meignen a donc quitté sa tenue d'animatrice qualité pour une autre, plus adaptée au travail de la terre. « C'est un vrai geste citoyen. On va voir les arbres évoluer. C'est concret », commente la jeune femme. En plantant ces arbres, l'entreprise

de Saint-Nolff compense exactement ce qu'elle dégage comme gaz à effet de serre, sur une année.

Gaëlle COLIN.

Regarder la vidéo sur [ouestfrance.fr/vannes](https://www.ouestfrance.fr/vannes)

« Nous souhaitons agir sur le changement climatique. La forêt est un enjeu important »

Dominique Pirió, présidente de Clim'actions Bretagne Sud.